

DÍEZ, Ricardo O.
Conicet- Bs. As.

Fenomenología de la vida

Si bien las ideas filosóficas no evolucionan demasiado rápido, los años 1980-2005 fueron especialmente fructíferos. En la ponencia se hace referencia a algunas conferencias de Michel Henry que se expusieron en ese período.

Con ellos espero señalar un modo de hacer fenomenología que no atiende principalmente la intencionalidad hacia las cosas sino la donación de la vida. Con esta perspectiva se muestran los límites de la relación intelecto-visión usada por toda la filosofía y que culmina con la supremacía del “ser en el mundo”, y, se busca dejar generar una intimidad que enseña no desde la exterioridad indiferente e incapaz de crear sino desde la carne patética que recrea a quien padece.

La Vida habla al viviente como auto-donación en sus tonalidades afectivas. El sufrimiento y la alegría son los extremos donde enseñan una palabra anterior a la proferida por el hombre.

La oposición mundo y Vida es una constante en M. Henry que se funda por un lado en algunos pensadores contemporáneos y, por otro, en M. Eckhart. Estos contrarios edifican pensamientos radicalmente diferentes. Indicar algunos aspectos de estos opuestos será la intención de esta ponencia.